



(写真説明=青い海、唐津城、虹の松原、鏡山の景観)

2

会報むつごろ

昭和57年10月1日 発行
福岡市佐賀県人会

(発行責任者 溝上 嘉幸)

福岡市中央区天神4丁目1-6

昭和セントラルビル内(〒810)

☎ 092-761-8253

制作 (有)タナカ製本印刷所

☎ 092-441-2552



佐賀県人会は、仲間の輪をひろげ、発展を続けて、ことし、発足三十年目を迎えました。こ

の間、先輩の方たちのご苦労を思い、誠に感謝にたえません。

私は、永倉名譽会長から会長

福岡市佐賀県人会会長 金子宣嗣

司

佐賀—福岡の“架け橋”に趣味のサークルづくりも

【写真説明】 ①発展を祝い金子会長の鏡割り ②会場いっぱいの出席者たち ③郷土民芸グループも出演し花をそえました ④木の香も新しいマス酒もプレゼント ⑤生ビールのスタンドも、出張しました ⑥ふる里のニュースもいっぱいの「佐賀新聞」も届きました。



職をお引き受けして一年余、佐賀県人会のこれから運営発展対策についての構想も考えてまいりました。

私たちも福岡に住んでいます——が、ふる里佐賀県は非常に近くところが、同じ福岡市内に住みながら、お互いに顔を合わせる機会は、なかなか少ないものであります。そこで、県人会の各種会合や広報紙を利用して、もっと、相互交流を深めていきたいと思

います。佐賀—福岡は最も近い仲です

（昭和自動車社長、唐津市出身）

森田大音さ
ん藍綬褒章 昭和二十八年か
ら教戒師になり、少女苑を訪れて、矯正教育に貢献した地味な活動が、高く評価され、受賞になつたものです。

森谷さんは、佐賀県神埼郡三瀬村の出身。北山ダム建設のために昭和二十七年、福岡市博多区博多駅南三丁目に移転してこられ、現在にいたております。

盛大だったつどい

福岡市佐賀県人会定期総会



“天下ご免”だつた佐賀弁

福岡市佐賀県人会「昭和五十一年度定期総会」は、金子宣嗣会長はじめ来賓・会員約四百人が集まり、はかた会館（福岡市中央区薬院四丁目）で開き、盛会でした。

金子宣嗣会長が、「もつと会員仲間をふやし、趣味のサーク

ルをつくり、県人会を発展させましょう」と強調。来賓代表の中尾清澄・佐賀新聞社長が、「佐賀県の人口をやするために福岡県内にある学校の佐賀県進出に力を貸してほしい」、山下徳

夫・国會議員（佐賀県選出）は「小学三年まで箱崎小、旧制高校も福岡でした。福岡には縁があります」と、ユーモラスにあります。

県人会規約一部改正、五十七年度活動計画と予算など満場一

致で決しました。

このあとこん親会では、郷土芸グループ（鹿島市）の民謡と踊り、カラオケ合戦もあり、楽しげいっぱい。「ひさしぶりナター」「元気やつたカンタ」「お子さんなー、どぎやんしょんさつトー」——佐賀弁の会話がはずみました。

佐賀新聞社が配布サービスした同日付佐賀新聞に満載したふるさとニュースも喜ばれました。開催にあたって、はかた会館アサヒビル福岡支店などのご好意がありました。

若楠会（笠原義弘会長、百三十人）は、さる七月二十九日に大濠ウエディングホール（福岡市中央区大濠公園）で、会員や

家族ぐるみの交流に人気

若楠会

花火、駅伝の応援

馬場市長

若楠会

整備工場（民間車検）・無線配車室

Tel 611-1816 Tel 291-2977
291-4012

車検・鍛金・塗装

この声援にこたえて、目の前で

県チームが他県ランナーを抜き去るシーンもありました。

もうすぐ九州一周駅伝シリーズ

同会事務局は電092-821へ。

1-5381

心のふれあう市政目ざす 鹿島市発展に力を貸して

馬場市長は、助役（二期）を務めて、さる四月九日無競争で第三代目市長に初当選。「心のふれあい、かよいあう、あたなかい市政を実現し、二十一世紀

にはばたく、たくましい鹿島市を実現したい」というのが、市政の抱負です。中背。ソフトな笑顔が印象深い。「明るく、気さく、親しみ

やすい」人柄の持ち主。鹿島市は、県西南部に位置。かつて鹿島鍋島藩の城下街。昭和二十九年、町村合併して市制を施行。いま市域百十一平方キロメートル、市人口三万五千五百人で、県内七市のうち五番目です。市内には、「日本三大稻荷」のひとつ祐徳稲荷神社、鹿島城

また同会は、昨年十一月十五日、九州一周駅伝大会の最終日に、会員二十数人が難所八木山峠の上り坂に立って、佐賀県チームに「ガンバレ、ガンバレ」と声援にこたえて、目の前でこの声援にこたえて、目の前で県チームが他県ランナーを抜き去るシーンもありました。

同会事務局は電092-821へ。

ふるさとの首長



馬 島 市
市 長
勝さん



【写真】

佐賀県チームを応援する若楠会員たち

跡の赤門とサクラ並木、フナ市（二月）、西に多良山系、背後に嬉野温泉もあり、佐賀の代表的観光地のひとつ。佐賀県人会にひとこと「鹿島市の発展に力を貸していただきたい。また、家族や職場のひとと一緒につか、ぜひ、鹿島市を訪れてください」

タクシードの御用命は 祐徳自動車（株）

福岡市東区大字箱崎字水町22番地
祐徳自動車株式会社福岡事業所
取締役社長 愛野興一郎
(衆議院議員)

福岡市佐賀県人会は、発足後、何度も、将来の発展策を話し合った。戦後の民主化に沿い、広く全市の佐賀県人に呼びかけることにした。目標は三年間に二〇支部（一校区か二校区単位）結成を描いて昭和二十七年二月、本部役員二十二人と支部結成委員十七人を指名委嘱した。

支部結成委員は、市戸籍台帳で調査すみの佐賀県人約二千人の基礎資料を手にして、各分担地域を細かく回り、県人会に入勧誘を行った。大変に苦労の多いものだったが、各委員たちは計画達成に尽力された。

昭和三〇—四〇年代は日本の経済成長期であった。福岡市も九州の中枢管理都市として発展を続け、政令都市になった昭和四十七年には人口九十五万の大都市に躍進していた。佐賀県人も積極的な支部強化策が実り三〇支部（支部役員数四十四人）に増加した。

このため事務運営の合理化が必要になり、昭和四十九年総会において副幹事長の二人増員と五行政区に各代表幹事一人新設が承認された。後者は、必要なとき、最少限の役員で協議できる体制にしたわけである。

「三夜待ち」ガルーツ

【十日会】 支部結成の要請から二ヶ月目に、はやくも堅粕支部（会員六十五人）が誕生し

た。役員のうち十四人で発足したのが、この会であり、今日まで二十年間も続いている。当番は抽せん制。会費は月一千円。總額のうち、茶葉代三千五百円を当番へ。花クジに千五百円（一等・二等・三等など数本）で残りは旅行積立金にある。会員相互のつながりは兄弟以上。毎月、中山支部長に教わる小唄も楽しみだが、年一回の想

【十日会】 例会（上）なごやかな二十日会
例会（下）鍋島会の旅行



福岡トヨタ自動車株式会社



代表取締役社長 嗣子宜武弘
代表取締役副社長 金中子村武弘
本社 福岡市中央区渡辺通4丁目9番25号
TEL 761-3331

佐賀県人会の三〇年史 ②

親旅行が最大の楽しみだそだ
【十五日会】 聖柏支部婦人会員で結成された「鍋島会」の親睦会である。

組織強化に役員の苦労実る 一〇年間 二〇支部が誕生

会費は月千元。この半分が当日の費用、あと半分が旅行費用の積立で、旅行には会員以外でも旅費負担で参加できる。例会では内川産婦人科院長母堂について、觀世流謡曲の稽古もある。

【三十日会】 旧南区各支部役員の発起で始まり、二年余。輪番制。会費は月五千円。うち三千五百円が料理代、一千五百円が旅行積立金。年一回の懇親旅行をする。いま会員十六人。加入は自由だそうだ。
(執筆・山口徳次理事
多久市出身)

『佐賀県の発展に

ですが……。
県営試験場、九州陶磁文化資料館、有田工高等とあわせて、焼き物の研究・教育施設が充実します。有田焼のあすの発展への「環境整備」なわけです

――来年三月に筑肥線の電化開業、福岡市営地下鉄との相互乗り入れや建設中の九州横断道武雄―鳥栖区間、三瀬トンネル（仮称）などが開通するなど、県内どこからでも佐賀――福岡間が、より早く、密接に手を結ぶことになりますね。

香月、通勤・通学が便利になり、企業誘致の立地条件にもプラス、観光客の増加にも期待がな「戦力」ですね。

そうなると佐賀―福岡間は車より早い。また、福岡・北九

ですが……。

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学医学部付属病院に入院。九月五日に、無事、退院されました。

このように、あすの佐賀県も

高まることも可能になってしま

す。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は、胃カイヨウ治療のため、さる八月二日に九州大学

医学部付属病院に入院。九月

五日に、無事、退院されました。

――佐賀県の発展に

――佐賀の県政は、いま、い

るいの問題が複雑にからみ

合い、知事さんも、日ごろご心労が多いことでしょう。

香月、あすの豊かで、快適な佐賀県を実現するための「陣痛

“だと信じています。

一人ひとりの価値感には違い

があるのに、「より多数の県民

の利益のために」をモットーに

ねばり強く理解を深めてもらい

お互いの信頼感を築きあげることを信念にしています。

――ご出身の白石町は、県内

有数の水どころですが……。

香月、米もですが、お隣り福

富町とともに、全国的にも有名なレンコンの特産地です。

福岡の佐賀県人の方たちも、

お正月の「おせち料理」には、

ぜひ、佐賀のレンコンを味わってください。

――さつそく味わいます。お忙しいところ有難うございました。（終わり）

お知らせ、香月熊雄・佐賀県

知事は

加茂 文治（国税局間税部長、佐賀市）六月一日付け前



ひと

動き

会合

佐賀の祭り



井手 音之助（佐賀相互銀行福岡支店長、諸富町出身）六月二十三日付け取締役

居村 貢（福岡国税局国税広報官、佐賀市）七月十二日付

松田 定久（博報堂九州支社媒体部長、佐賀市）一月付け

本村 善岱（九州電力唐津営業所長）八月一日付け（前本社広報室報道課長・佐賀支店次長）

山下 正迪（福岡銀行新天町支店長、佐賀市）八月十三日付け

八田 正光（西南学院大学教養部教授）八月二十六日英国オックスフォード大学に留学から帰国

唐津くんちと曳山は、一千三百年前のご神幸に従い、威勢のよい山バヤシにあわせて唐津市内を巡路をねり回ります。

日本三大ケンカ祭りのひとつ——伊万里トンテントン祭りは、例年十月二十日（二十四日まで三日間）、伊万里市目抜き通りを舞台にしてミコシ（香橘神社）とダンジリ（戸渡島神社）が、ガラガラに踊ります。

唐津くんちと曳山は、十一月二日宵やま、三日（四日が本番）唐津市内を巡路をねり回ります。

伊万里トンテン

唐津くんちと曳山

佐賀の祭り

綜合建設業 技建興産

代表者 和田尚也

福岡市博多区麦野1丁目4番4号

TEL (092) 581-1950

県が有田町に窯業
大학교の開設構想

佐賀県は、県の特産品焼き物の後継者育成を図り、西松浦郡有田町に「窯業大학교」開設構想を描いています。

計画では、旧有田中跡地に予定。敷地一万三千六百平方㍍。教育・体育施設も含めて予想総事業費七億円。

五十八年度に設計完了、五十九年度に着工、六十年度の開校目標です。

実現すると、この一帯には県立窯業試験場、九州陶磁文化資料館もあって、焼き物の教育・研究ゾーンとして、充実が期待されています。

陶都有田は、李三平が、わが國初の白磁器をつくりました。

（写真）窯業大학교の建設予定されるところ



元寇で沈んだ元軍
船の遺物水中調査

基山町で、全国初の商店街集団移転

「奇蹟の不沈艦」
を五十分の一復元

美しいショッピング・ゾーン。都市計画街路事業のため、そつくり集団移転した三養基郡基山町「基山モール商店街」（二十六店）が、さきにオーブン。このようなケースは全国でも珍らしいそうです。

基山町は、福岡・久留米・鳥栖のベッドタウンに発展が日々進んでいます。

モール商店街は、国鉄基山駅から五分。三井きやまニュータウン（十八万五千平方㍍、四百区画）の一角。敷地一万七百平方米。核店舗（千二百平方㍍）のキーテナントは、「ユニード」が入居。初年度の年商十三億円の見込みです。

（写真）楽しいショッピング・ゾーン基山モール商店街



「雪風」の五十分の一完全復元計画を進めています。

「雪風」は、昭和二十年四月マンモス戦艦「大和」の沖縄水上特攻作戦にも参加したが、たまたまだけ無傷の強運艦でした。海軍駆逐艦「雪風」（二千五百排水）の五十分の一完全復元計画を進めています。

「雪風」は、丹陽となり、四月十六年解体されました。

仮坂医師は、かつて、「雪風」乗り組みの軍医でした。

（写真）駆逐艦「雪風」のありし日の雄姿

セントラル石油販売株式会社

代表取締役会長 金子宣嗣
代表取締役社長 正木敏郎
常務取締役 田中晋

本社 福岡市中央区大手門2-3-7(〒810)
TEL 092-711-1131
佐賀市鍋島町八戸564の1(〒840)
TEL 0952-2-2520

鍋島
営業所

